

LA ÚLTIMA HORA

NUMERO SUELTO 5 OTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4.267

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 pias. en toda España. Extranjero, 2,25 pias. al mes.

Palma de Mallorca.—Jueves 20 de Diciembre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN. San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

AGUINALDOS

No comprar cromos ni tarjetas para Aguinaldos de Navidad, sin haber antes visto el rico y variado surtido que se ha recibido en la Librería Tous.

50.000 CROMOS

en 500 modelos
Los que deseen ver el muestrario pueden pasar a verlo en la Librería de J. Tous y en la imprenta de La Última Hora.

Turrone de Jijona

Los antiguos y acreditados turroneiros Antonio Sevilla é hijo, participan a su numerosa clientela y al público en general que en el local de los otros años calle de San Nicolás, número 35, queda abierta la venta de los tan renombrados turrone de Jijona, fuerte de Alicante, yema, nieve, guilache negro, de fruta, peladillas blancas, garrapiñadas, anises, piñones, cascás de Valencia, pasteles de gloria, calabazas y otros dulces.

Turrone Jijona y Alicante

A ptas. 1'50 libra. 3'50 kilo
García: Jaime II—Sucursal, Antiguo Café Novedades.

Para Navidad

Pedid el exquisito BUAYÚ, Licor de Mesa único digestivo.
Fabricantes: Coig Arroyo y C. Oriñuela, (Alicante). Representante, Liambias hermanos, Merced, 29—2.

DINERO

Lo hay disponible para colocar. Intereses módicos. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia 10—Palma.

PARA NAVIDADES

No dejéis de probar los legítimos moscatel y jeres, vinos rancios, rancietes, tintos y blancos.
Moscatel de 0'75 a 2 pias litro.
Jerez de 0'75 a 2 pias. id.
Embotellados de 1'25 a 4 psetas botella.

SANTO CRISTO, 4

Junto a la plaza de Santa Eulalia

Declaraciones de Romanones

En nuestro servicio telegráfico de ayer dimos cuenta de que el ministro de la Gobernación había hecho declaraciones a los periodistas que le visitaron.

Ha aquí la ampliación de nuestro despacho:

Refiriéndose a la conjura de que habla *El Liberal*, ha negado que él o el ministro de Hacienda hayan hecho o hagan trabajo alguno para que se aplase la reapertura del Parlamento hasta Marzo.

—En ninguno de nosotros dos es esto concebible. En el señor Navarro reverter no es eso verosímil porque tal conducta significaría que abandona por completo sus proyectos económicos especiales, con los que tan encariñado se halla. Su situación sería, además, poco airoosa, toda vez que demostraría que conserva la cartera solamente por el afán de ser ministro.

En cuanto a mí no cabe pensar en que quiera retrasar la reapertura de Cortes, pues por mi significación soy el ministro que más ha demostrado gustarle gobernar con el Parlamento.

El conde de Romanones manifestó poco conforme con la forma en que se discute el proyecto de ley de Asociaciones.

—Los intervalos que median entre una y otra sesión, en que se trata este asunto —dijo—, son tan largos, que no permiten a la Cámara formarse idea de lo que es la ley y de los argumentos que por una y otra parte se aducen en pro y en contra del proyecto.

No quiero esto significar que sea yo contrario a esa ley, de ningún modo; precisamente por mi gran cariño hacia ella, me duele que sea debatida en la forma que se hace, lo cual más la perjudica que la favorece.

Es tal mi cariño a ese proyecto, que si en una balanza me pusieran la ley de Asociaciones y en otra las elecciones provinciales, cuestión ésta de capital interés para el partido liberal, no vacilaría en inclinarme por la ley de Asociaciones, cambiando la forma en que ahora se discute para que así pudiera ser pronto aprobada.

El Gobierno no duden ustedes que se halla dispuesto a reanudar las sesiones parlamentarias en Enero.

La forma y procedimiento que se empleará será análogo al que utilizó el señor Moret.

La Mesa de las Cámaras propondrá la suspensión de las sesiones para a continuar el día que se designe previamente.

Si el señor Salmerón dirigiera al Gobierno alguna pregunta relacionada con esto, le contestaría el jefe del Gabinete marqués de la Vega de Armijo en la forma que desea.

El Gobierno está dispuesto a cerrar el Parlamento el día que se hallen aprobados los presupuestos; pero no antes.

Hasta tal punto es esto cierto y de tal modo es inquebrantable el propósito nuestro, que si se hallan aprobados los presupuestos el sábado, se celebrará sesión el lunes, y si entonces tampoco se ha acordado, no habrá sesión el martes; pero sí el miércoles.

Confiamos en que el proyecto de amnistía pasará en las Cortes sin discusión, máxime después de haber sido adicional

das por la Comisión dictaminadora varias enmiendas propuestas por las minorías. Un periodista hizo al ministro de la Gobernación la siguiente pregunta:

«Díganos usted, conde: se afirma que el proyecto restableciendo el impuesto sobre trigos y harinas extranjeras agrada a muchos diputados de la mayoría, quienes están dispuestos a votar en contra si no se declara el asunto cuestión de Gobierno. ¿Piensan ustedes hacerlo cuestión de Gabinete?»

El conde de Romanones eludió dar una contestación categórica y solamente dijo: «Si hay diputados que, por su significación, no se hallan conformes con ese impuesto salvarán su voto, y nada más.»

—Y de las capitánías generales, ¿qué hay?
—Todos los días miro con gran interés la *Gaceta*, a ver si publica los nombramientos de los señores Weyler y Polavieja, como se dice; pero hasta ahora no lo he visto.

Crean ustedes que no es tan fácil llevar esta cuestión a la *Gaceta*.
Respecto a mi criterio particular, de sobra conocen que soy enemigo de que se sobrean estos cargos.

—¿?
—El señor Ojeda no ha presentado la dimisión y el Gobierno no cree tener motivo para pedir que la presente en la situación actual.

VARIEDADES

PROFECÍA QUE NO SE HA CUMPLIDO.

Los que conocen la historia de Marsella, recordarán a la célebre hechicera de los Acceules, llamada Gauridi, que fué quemada viva en Aix el 30 de Abril de 1611.

Una compañera y cómplice de Gauridi, llamada Magdalena de Maudouls-la-Palud, en su destierro de Chateaux (Var) profetizó, hacia el año 1683, que después de tres siglos de su muerte se encontraría intacto su cuerpo.

En excavaciones practicadas últimamente en la iglesia de dicho sitio, bajo el antiguo altar del Rosario, acaba de descubrirse la tumba de los Gombest de Maudouls, señores de Chateauxvieux, en la cual fué enterrada la famosa hechicera Magdalena. Pero el cuerpo de ésta ha resultado el ordinario tributo a la naturaleza. Sólo se halló su esqueleto.

MANIAS ORIGINALS

Ya se sabe cuán originales son los ingleses: la excentricidad es una de las cualidades de su raza. Tienen toda clase de manías, y una de las que con mayor furor sienten es la de las colecciones. Hábillosos intermediarios especulan sobre estos instintos y realizan verdaderas fortunas. Uno de ellos cuenta que tiene el encargo de comprar, por cuenta de una señora riquísima, los corsés de las celebridades europeas, singularmente de las actrices.

Y parece que, una vez hecha carta blanca por lo que hace al precio, no es empresa fácil adquirir muchos. Otro compra por cuenta de una cliente que no regatea, las zapatillas y los calcetines de las celebridades literarias. Otro anda en busca de los trajes usados de los monarcas y presidentes de república. Se ha procurado ya trajes de Eduardo VII, Francisco José, Guillermo II, Mac Kinley, Sadi Carnot, Roosevelt, Leubet y no pierde de vista a Fallières. Es un comercio muy lucrativo, pero los coleccionistas exigen prueba de autenticidad. La tiara de Saita-larnes ha sembrado gran desconianza.

El *Gil Blas* dice que los franceses no pueden burlarse de sus vecinos de ultra Mancha, ya que en París hay quien colecciona botones, billetes de tranvía, tacones de bota y... colillas.

ARRANQUE DE UNA ENAMORADA

Para los jóvenes que deseen casarse contra la voluntad paterna, he aquí un hecho que les ha de alegrar. El conde Otto Osten estaba enamorado de una actriz muy bella, Federica Gessman. Pidió permiso para casarse a su padre y sólo obtuvo una negativa desdeñosa y categórica, agravada por la amargura de no darle un céntimo. Los enamorados desesperaban, cuando la casualidad hizo que se encontraran frente a frente, en una calle de Viena, el conde Antonio Osten, padre del conde Otto y la liada actriz. Esta se le acercó con desenvoltura y le dijo de buenas a primeras: «¿Es verdad, pues, señor conde, que no quiere usted permitir que Otto se case conmigo?» El conde se inclinó con galantería y examinó con detención a la doncella, que se sentía turbada por su acto de valor. Luego, muy serio, contestó: «Oigame señorita. Como padre de Otto, no puedo obrar de otro modo. Debe usted misma reconocerlo así. Pero añadiré que, de estar en el lugar de mi hijo, no haría caso del parecer de mi viejo padre.» Algunas días después añade el *Corriere della Sera*: se verificaba el matrimonio y el padre asistía a él.

DIALOGO

Entre amigos:
—¿Por qué no has dado la enhorabuena a Ernesto, que se ha casado hace pocos días?
—Porque yo no felicito a ningún matrimonio hasta que han pasado diez años.

DE BARCELONA

¿Agitación carlista?

En *El Liberal* correspondiente al día de ayer, miércoles, leemos lo siguiente:

Lujo de precauciones

Desde las primeras horas de esta madrugada, ha podido observarse gran lujo de precauciones adoptadas, sin duda, por las autoridades, en virtud de determinadas confidencias sobre propósitos un tanto belicosos de los elementos que militan en las filas del carlismo.

La policía especial del señor Trassols, los subordinados del señor Brasa y los guardias de seguridad y civiles, han prestado hasta las ocho de la mañana servicio extraordinario, viéndose patrullar por las Ramblas, calles principales y rindas de Barcelona gran número de parejas montadas de la benemérita.

En las Delegaciones y en el Gobierno civil retienen del cuerpo de seguridad y guardia civil han permanecido dispuestos para cualquier eventualidad y al primer aviso.

Semejantes medidas de precaución parecen ser que tuvieron su origen en una extensa conferencia que en el Gran Teatro del Liceo sostuvieron durante la función de anoche el capitán general y el gobernador civil.

Este último mandó llamar a su palco al teniente coronel de la guardia civil, señor Castañes, al que comunicó órdenes, de las que sólo ha podido traslucirse el resultado.

El señor Manzano al ser preguntado hoy por los representantes de la Prensa local, ha negado importancia a lo que esta madrugada ha producido bastante alarma en el vecindario.

Sin embargo, nos consta que el gobernador ha sostenido una larga entrevista esta misma mañana con el coronel jefe de la Comandancia de la guardia civil señor Teruel.

Aparece el señor Manzano hoy un tanto preocupado, y sus explicaciones no han podido tranquilizar a quienes le interrogaron, sobre todo al darse cuenta de que las precauciones adoptadas hoy continuarán durante varios días.

Noticias alarmantes

Ha contribuido a aumentar la expectación varias noticias recibidas en el Gobierno civil desde Martorell y Manresa que pudieran significar un comate de levantamiento por parte de los huestes carlistas.

También ha llamado poderosamente la atención el hecho, notado hoy, de que hayan desaparecido repentinamente de Barcelona algunos partidarios de Don Carlos conocidos como de acción.

Línea férrea cortada

Según comunican el interventor y la guardia civil de Martorell, la vía férrea ha sido cortada cerca de dicha población.

Un grupo de varios hombres, a los que se atribuye el hecho, coleccionaron bajo los rieles varios cartuchos de dinamita, haciéndolos estallar, levantando la vía en una longitud de algunos metros.

Con tal motivo, los trenes procedentes de Martorell han llegado con el correspondiente retraso.

La benemérita persigue a los autores de esta hazaña que, según parece, ya habían llamado la atención de algunas personas que los vieron armados y merodeando por los alrededores de Martorell.

Desde Manresa también comunican un hecho semejante que ha producido por algunas horas la paralización del servicio ferroviario. Aunque este último accidente se atribuye en la comunicación a un desprendimiento de tierras, no falta quien cree ver en él manos criminales.

En el kilómetro 375 de la línea de Manresa ha descarrilado un tren de mercancías. Del siniestro han resultado heridos gravemente el guardafreno Jaquín Vila y otros dos empleados con ligeros contusiones.

Debido a este accidente los viajeros del correo de Manresa, detenido en la estación de Rajadell, hanse visto obligados a hacer transbordo, llegando también a Barcelona con gran retraso.

Se ha dicho además esta tarde que el telégrafo había sido cortado en algún punto; pero en los centros oficiales niegan la exactitud del rumor.

La policía en campaña.—Reservas

Dícese que algunos inspectores de policía, han sido destacados, por las autoridades, a diferentes puntos de la provincia, con misiones especialísimas.

Por lo que toca a Barcelona, donde son muchos los que aseguran que estaba preparado un golpe de efecto por parte de los que, si no al grito de *¡viva Don Carlos!*, creíanse obligados a intentarlo en contra de la ley de Asociaciones, la policía practica gestiones activísimas con una reserva absoluta.

El gobernador, como ya hemos dicho, se encierra en un discretísimo silencio, y niega importancia a las suposiciones; pero, esto no obstante, reina alguna intranquilidad y alarma en el espíritu público, debido, quizá, a ciertas precauciones que sólo se explican por un estado anormal é inquieto de elementos de acción.

El rey de los gitanos en Granada

En Granada ha fallecido un gitano, cuya popularidad traspasó la frontera y le dió a conocer en el extranjero, especialmente en Inglaterra.

Mariano Fernández, el rey de los gitanos, conocido por el apodo de *Chorro é Jumo*, se ha pasado la vida en la Alhambra, sirviendo de *cicerone* a los extranjeros, a los cuales describía la historia y bellezas del célebre Palacio con pintoresca charla en la que la verdad histórica no quedaba siempre muy bien librada.

Se dedicaba también a la venta de fotografías, ofreciendo a los visitantes de la Alhambra su propio retrato, con el característico traje de cañi, complementado por el famoso sombrero de *cañi*.

Fué modelo de Fortuny, que copió de *Chorro é Jumo* la artística figura propia de la raza.

Su rostro bronceado, adornado por sus patillas blancas de chuleta, ha figurado después en gran número de cuadros que han llevado a países lejanos nuestros tipos populares.

Ha muerto, el rey de los gitanos en Granada a los ochenta años, querido de todos por su honradez.

Era hombre muy inteligente, aunque carecía de instrucción, y constituía una personalidad curiosa en aquella hermosa tierra andaluza.

El Vaticano y Francia

El arzobispo de París

París 17.—El arzobispo de París cardinal Richard, en vista de las intimaciones de la policía, tenía anunciado que hoy dejaría su palacio a pesar de continuar enfermo.

En efecto, esta tarde a la una llegó un coche y se detuvo a la entrada del patio, llamando la atención del vecindario, que se apresuró a rodearlo.

A poco fueron entrando en el hotel y subiendo ó estacionándose en el patio, el portal y la calle, el arzobispo de Versalles, algunos diputados y senadores católicos, numerosísimos curas, casi todos los de París, y no pocas personas de la buena sociedad.

A ambos lados del portal tomaron posiciones, objetivo en ristre, los fotógrafos de todos los periódicos.

Poco después se vió bajar al anciano cardinal, extremadamente pálido y entristecido. En su semblante pintábase honda sufrimiento. Se apoyaba en el brazo del coadjutor, monseñor Amette, y descendía penosamente de escalón en escalón.

Los dos ó tres mil católicos que le esperaban le saludaron clamorosamente. El cardinal Richard les contestaba agradecido, bendiciéndoles y sonriendo melancólicamente.

Antes de que llegara al coche, unos cuantos jóvenes desahogaron los caballos y asieron vigorosamente la lanza, sin dejar de lanzar vivas a la religión y mueras a los herejes.

El cardinal entró en el vehículo, y éste fué arrastrado lento y dificultosamente a la calle por los entusiasmados jóvenes.

Ya en la calle, se organizó una verdadera manifestación: primer un grupo nutridísimo de hombres, mujeres y niños, que caminaba entonando cantos religiosos; luego el coche del arzobispo, arrastrado por una veintena de recios muchachos católicos destacados, y por último, muchedumbre de curiosos que daban gritos de muy diversa índole.

La comitiva marchó procesionalmente por el boulevard de Invalides, con tal lentitud, que tardó más de hora y media en recorrer los quinientos metros que separan al palacio arzobispal, del hotel en que vive el diputado M. Dany's Cochin, en la calle de Babillien; y en el que habitará desde hoy el cardinal Richard.

Ante el hotel de M. Cochin esperaba un grupo de cuatrocientas personas aproximadamente, que al divisar el carruaje del prelado, prerrumpieron en vítores.

Dentro del hotel recibieron al arzobispo M. Cochin y a unos cuantos católicos, entre ellos muchas elegantes damas.

Como el público que había formado la comitiva permanecía estacionado en la calle, el arzobispo envió a M. Cochin con el recado de que bendeciría desde el balcón a cuantos le desearan. Este aviso fué recibido con nuevas aclamaciones, é inmediatamente desfiló la gente por el jardín del hotel, saliendo a la calle de Oudinot. El arzobispo, desde una ventana, daba la bendición a los fieles, los cuales, después de recibirla, firmaron las listas colocadas a la salida y fueron dispersándose.

No hubo en todo el trayecto el menor incidente ni asomos de la contramanifestación que se temía. Y eso que la policía en las calles del tránsito era tan escasa, que apenas se notaba su presencia.

Dicen los fatimos del cardinal que la manifestación de simpatía de que ha sido objeto le ha afectado mucho, quizás demasiado, si se tiene en cuenta que su debilidad nerviosa es verdaderamente alarmante.

Manifestaciones y disturbios
Al fin, el traslado del cardenal Richard ha ocasionado incidentes.

El coadjutor monseñor Amette salió del hotel de M. Cochin poco después de llegar a él con su jefe, y se dirigió en coche a la iglesia de San Francisco Javier, seguido de algunos católicos, que le victoreaban.

Muchos anticlericales consideraron ya este como una provocación y se apostaron a la puerta de la iglesia en actitud poco tranquilizadora.

Cuando salió monseñor Amette, oyó gritos que le eran poco favorables y ordenó al cochero que partiese a escape, pero los manifestantes se pusieron delante de los caballos, obligándole a marchar lentamente y arrearon en sus demostraciones anticlericales.

Intervino la policía, y fué recibida a bastonazos, resultando contusos en la refriega bastantes agentes.

Aprovechando estos momentos de confusión, el cochero de monseñor Amette fustigó a los caballos, que arrancaron al galope hacia el hotel de M. Cochin.

Los manifestantes fueron después a la Cámara y al ministerio de Cultos, pero en ambos sitios les salió al encuentro la policía y les obligó a disolverse.

Al evacuar sus respectivos palacios, é intimación de la policía, los obispos de las ciudades de Rennes, Saint-Brieuc, Angers, Meaux, Amey, Amiens y Montpellier, ha habido según telegrafían los prefectos, manifestaciones, choques y disturbios.

En varios casos ha tenido que intervenir la policía para dispersar a los manifestantes.

En Angers resultó herido un periodista republicano.

Se ha notado mayor abundancia de declaraciones legales para el ejercicio del culto en el departamento de los Vosgos, dando apenas queda una iglesia que no se haya colocado dentro de las circunstancias exigidas por la ley de reuniones.

Una frase del Papa
Parece que en el Vaticano impide la impresión de que el gobierno francés está pronto a detenerse en sus radicalismos.

Se atribuye al Papa esta frase: Queremos el derecho común, pero no hemos de aceptar imposiciones. Si nos dejases ejercer el culto sin obligarnos a determinadas formalidades nos someteríamos.

LOS MÉDICOS TITULARES

La Comisión parlamentaria que entien de en el proyecto de médicos titulares ha acordado abrir una información escrita hasta el 10 de Enero y otra oral que empezará el día siguiente de reanudarse las sesiones de Cortes, y durará tres días.

Para la escrita ha acordado dirigir una circular a los gobernadores civiles.

A propuesta del diputado médico señor Dómine, ha incluido en el presupuesto una subvención de 25.000 pesetas para el Montepío de médicos titulares.

Por telégrafo

Peste bubónica

Madrid 19 (7'30 n).—Un telegrama de Buenos Aires da cuenta de que en aquella población ha aparecido la peste bubónica.

La noticia ha producido alarma por el número crecido de españoles que viven en aquella ciudad.

Una explosión

Desde Marsella dicen que en dicha población ha ocurrido una explosión de alcohol.

Se ha hundido la casa donde aquella tuvo lugar.

Hay un muerto y 15 heridos.

Huelgas

Madrid 19 (7'50 n).—Tenemos noticia de que en Génova, Nápoles y otros puertos de Italia se han declarado en huelga los tripulantes de los vapores.

Se efectúan los trabajos encaminados a solucionarla.

El moro Valiente

Comunican de Tánger que el moro Valiente excita a las kábilas para que luchen contra el Raisuli.

Evacuación de un obispado

De Nantes dicen que la policía, cumpliendo las disposiciones que recibió, ha procedido a la evacuación del obispado de aquella diócesis.

Con tal motivo hubo algunas colisiones, de las que han resultado varios heridos.

Se han hecho distintas detenciones.

Senado

Madrid 18 (8'45 n).—La sesión del Senado de hoy ha estado desanimada.

Se despacharon algunos asuntos de escaso interés general.

Se aprobó el presupuesto de gastos del ministerio de Hacienda.

Sesiones dobles
Es muy posible que desde mañana en el Congreso comiencen las

sesiones dobles, por la mañana y por la tarde, a fin de adelantar la aprobación de los presupuestos.

Ministerio que se quema
Madrid 19 (8'45 n).—Se ha declarado un incendio en el ministerio de Marina.

El fuego prendió en una oficina de la planta baja.

En estos momentos se están llevando a cabo los trabajos encaminados a localizarlo.

Se teme que el incendio produzca el derrumbamiento del piso superior donde hay la mayoría de las oficinas.

Lo retirará

Se asegura que al Gobierno le molestó la actitud de los republicanos, respecto del proyecto de amnistía, y que por este motivo se halla dispuesto a retirarlo de las Cortes.

Agitación carlista?

Madrid 19 (11'30 n).—Un despacho de Barcelona dice que ha cesado la alarma carlista.

Se han tomado precauciones.

En la línea férrea de Martorell se colocó un petardo que produjo grandes daños.

Registros de huéspedes

Madrid 20 (2'45 m).—El gobernador de esta Corte se propone emitir un bando para obligar a los dueños de casas de huéspedes a que comuniquen a las respectivas comisarías las altas y las bajas de los viajeros, que en ellas se hospedan.

La amnistía

En el Consejo de ministros celebrado esta noche se ha acordado, entre otras cosas, mantener íntegramente el proyecto de amnistía presentado a las Cortes.

Un motor para Palma

Madrid 20 (2'30 m).—En el mismo Consejo de ministros se examinó el expediente de la Comandancia de Artillería de esa capital, y en su vista se acordó autorizar al parque de artillería de Palma para que pueda comprar un motor a gas, de tres caballos de fuerza de la casa Korting, de Barcelona.

En el Congreso

Madrid 19 (7'30 n).—La sesión de hoy del Congreso ha estado bastante concurrenda.

Algunos diputados han pedido subvenciones para levantar monumentos con que conmemorar la guerra de la Independencia en diferentes provincias, que no mencionó el proyecto.

El ministro de Instrucción pública deniega estas peticiones, porque dice que si las complaciera, toda España sería un monumento.

El Sr. Soriano pregunta al Gobierno qué hay sobre Marruecos y principalmente sobre el envío de fuerzas.

El ministro de Estado Sr. Pérez Caballero le contesta diciendo que no cree que surja conflicto alguno en Marruecos; y confirma la noticia de que los diplomáticos han acordado la expulsión del Raisuli.

El Sr. Boreas promueve un debate sobre la provisión de las capitánías generales.

Los ministros señores conde de Romanones y Jimeno dan a entender su opinión contraria a la provisión.

El presidente del Congreso corta el debate.

Se promueve un fuerte escándalo. Suenan grandes protestas.

Los señores Canalejas y conde de Romanones dan explicaciones sobre el particular y termina el incidente.

El Sr. Romeo manifiesta que el ministro de Estado señor Pérez Caballero y el de la Guerra señor Weyler, están en desacuerdo con la cuestión de Marruecos. Afirma que ya está acordada la provisión de las vacantes de capitán general.

El Congreso rechaza la dimisión que el señor Laviña presentó del cargo de vicepresidente de dicha Cámara, con motivo del incidente con el Sr. Boreas.

Continuó el debate sobre los presupuestos del ministerio de Marina, y se acordó desde mañana celebrar sesiones por la mañana y tarde.

FABRA

Información

El tiempo

Hoy ha amanecido lluvioso y con una temperatura muy fría.

El termómetro marcaba ocho grados sobre cero.

Personas que han venido de los pueblos manifiestan que en éstos el tiempo también era frío.

En Estallenchs, Valldemosa, Sóller y Escorca ha caído ligera nieve. Puede decirse, en general, que sobre las montañas del Norte, ha nevado.

Al mediodía ha caído sobre Palma ligera lluvia.

Idilio interrumpido

Recordarán nuestros lectores la noticia publicada hace algunos meses referente al rapto, llamémosle así, de una señorita acogida en el Colegio de *San Capas*, consumado por un enamorado joven que para efectuarlo tuvo que falsificar un documento público. Recordarán también que la citada pareja fué sorprendida por la policía en un hotel, detenida y encerrada en la cárcel.

Aquellos dos enamorados jóvenes tuvieron que sufrir cautiverio en la Prisión; después de pasados algunos días fueron puestos en libertad.

Ahora pasados unos meses, han podido unirse de nuevo.

Esta mañana, en la iglesia de San Miguel han contraído matrimonio, jurándose ante Dios eterno amor.

¡Que sean felices!

Incendio en Llucmajor

En la casa n.º 18 de la calle del Monasterio de la villa de Llucmajor, propiedad de don Rafael Pastor Cardell se declaró un incendio quemándose unos 35 quintales de paja.

Gracias á los auxilios que desde los primeros momentos prestaron la Guardia civil y empleados de aquel Ayuntamiento se logró dominar el incendio sin que hubiese ocasionado grandes perjuicios y desgracias personales.

Acuñaación de monedas

El proyecto de ley relativo á la acuñación de moneda de níquel, dice así:

Artículo 1.º Se acuñarán monedas de 0'25 pesetas, con el peso de 7 gramos, de diámetro 25 milímetros, por valor de ocho millones de pesetas, retirándose al efecto igual cantidad en moneda de bronce de 0'05 y 0'10 pesetas, quedando el Gobierno autorizado para la venta de bronce desmonetizado.

Las condiciones en cuanto á forma, grabado y leyenda de la moneda, se determinarán por el Gobierno.

Art. 2.º La moneda de níquel que se cree por virtud de esta ley podrá entregarse en las cajas públicas y tendrá curso legal entre los particulares hasta la cantidad de cinco pesetas cualquiera que sea la cantidad de los pagos, pero las cajas públicas la recibirán sin limitación alguna.

Cuando el anverso ó el reverso hayan, en todo ó en parte, desaparecido por los efectos naturales del desgaste, carecerá de curso legal y podrá ser refundida.

Art. 3.º Se concede un crédito extraordinario de 472.000 pesetas con cargo al capítulo adicional, sección 1.ª del presupuesto de obligaciones de los departamentos ministeriales para 1907, de las que 72.000 pesetas se destinarán á la adquisición de máquinas y útiles necesarios en la Fábrica Nacional de la moneda y Timbre para realizar la acuñación, y 400.000 pesetas á la compra del material que sea indispensable.

El importe de este crédito se cubrirá bien por la venta de las piezas de bronce que existen sin aplicación, bien con el exceso de los ingresos sobre los pagos y si fuesen insuficientes con la deuda flotante del Tesoro.

Colegio de procuradores

El Colegio de Procuradores ha procedido á renovar la mitad de la Junta Directiva habiendo ésta sido renovada en esta forma:

Decano.—D. Gabriel Marimón.
Censor.—D. Jaime Pínto.
Diputado 1.º.—D. Cayetano Abrines.
Diputado 2.º.—D. Gabriel Obrador.
Tesorero.—D. Bartolomé Fiol.

Choque de carruajes

Esta mañana de nuevo han chocado dos carruajes en la calle de los Olmos.

El golpe ha sido muy violento, tanto que uno de los vehículos, conductor inclusive, han ido á parar dentro la cuneta costando mucho trabajo sacarle de aquel punto. El conductor ha sufrido ligeras contusiones y el vehículo bastantes desperfectos.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace el reputado astrónomo Szejbon para lo que resta de este mes:

El jueves 20, la depresión de Escocia habrá pasado á Escandinavia, y el secundario del N. O. de Francia al Mediterráneo superior. Se producirán algunos chubascos en el N. y N. E. de España, con vientos fríos del primer cuadrante.

El viernes 21, mejorará el estado atmosférico general de la Península, porque se apartarán por el E. de Europa y por Italia y el Adriático los centros de perturbación referidos, dejando de influir en nuestras regiones; la depresión que se acercará á O de Irlanda en el mismo día, no será sensible en nuestra Península, como no sea en Galicia y N. de Portugal.

El sábado 22, se aproxima más hacia el Continente la depresión del O. de Irlanda, ocasionando algunas lluvias en nuestro N. O. y S. O., con vientos del tercer cuadrante.

La antedicha depresión se remontará hacia las islas Feroe el domingo 23, y entonces los centros de perturbación atmosférica situados en Túnez y en los alrededores de Madera, ejercerán influencia en

la mitad meridional de la Península, donde el tiempo será nebuloso con alguna lluvia.

Los elementos perturbadores del Atlántico y de África se aproximarán más á nuestras regiones, por Estrecho, el lunes 24. La procedencia de estas fuerzas es muy favorable para el desarrollo de un régimen lluvioso bastante general en la Península, pero la poca intensidad de las mismas (según se infiere de los escasos datos que tenemos del continente africano) y la circunstancia de actuar al propio tiempo otras depresiones en el N. E. y E. de Europa y en el Mediterráneo superior, nos inducen á creer que solamente producirán tiempo nebuloso y alguna lluvia, particularmente desde el S. S. E. al Centro.

El martes 25, al descender hacia el mar Negro la depresión del N. E. y E. de Europa los mínimos del Mediterráneo y de África ejercerán mayor influencia sobre nuestras regiones, ocasionando algunas lluvias y nieves, especialmente desde Andalucía y región mediterránea hasta la central, con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

Se perturbará más la situación atmosférica el miércoles 26, porque las bajas presiones del Mediterráneo adquirirán mayor intensidad, y nuevas fuerzas del Atlántico llegarán al Cantábrico y al S. O. de la Península. Temporal de lluvias y nieves en nuestras regiones, principalmente desde la Cantábrica y del S. O. hasta el centro, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

El jueves 27 estarán los centros borrascosos en África, hacia los parajes de Túnez y de Marruecos. Seguirá el mal tiempo de lluvias y nieves, con vientos de los cuadrantes del N., especialmente desde el centro al Mediterráneo y región meridional.

Mejorará el estado general el viernes 28, aunque no por completo, porque quedará en el continente africano y en el S. O. núcleos de perturbación que todavía producirán alguna lluvia y nieve, en particular desde el centro al S., con los mismos vientos del primer al cuarto cuadrante.

Del 29 al 30, los mínimos que evolucionarán por el S. O. de la Península y de África ocasionarán tiempo variable con algunas lluvias y nieves en el S. O. el 29, y en esta misma región y en el Mediterráneo el 30.

El lunes 31 las depresiones del Atlántico producirán lluvias en Portugal y Galicia, desde donde se propagarán algún tanto hasta el meridiano central con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Tribunal de oposiciones

El tribunal de oposiciones á las cátedras de Matemáticas vacantes en los Institutos de La Coruña, Oviado, San Sebastián, Cuenca, Soria, Teruel, Huesca, Segovia y Manóba ha propuesto para el desempeño de las mismas á los Sres. González Jiménez, Masip Pueyo, Tineo Casanova, Jiménez Soto, Desbertrand Rico, Rus Martínez, Eusebio Ortega, Lamas Espina y Aravio-Torre.

Auxiliares de farmacia

Leemos que la Comisión de acción de auxiliares, y además con representaciones de Valencia y Barcelona, acompañadas por el abogado de esta última D. Pedro Pinart, han visitado y entregado al señor ministro de Instrucción Pública una solicitud con documentos, interesando la creación del título oficial de auxiliares de Farmacia.

El Sr. ministro atendió á la Comisión y prometió hacer cuanto sea posible en obsequio de la aspiración de los auxiliares de Farmacia en España.

Trigos y harinas

He aquí el articulado del proyecto de ley del impuesto transitorio sobre trigos procedentes del extranjero:

Artículo 1.º Se establece un impuesto transitorio de 2'15 pesetas por cada 100 kilos de trigo y 4 pesetas por cada 100 kilos de la harina de trigo que se importen por las Aduanas de la Península é islas Baleares.

Art. 2.º Este impuesto transitorio se cobrará en oro, al mismo tiempo que los derechos de arancel, á partir del día de hoy, con las condiciones que determina la ley de 6 de Marzo de 1900, interin el precio medio en los mercados de Castilla no exceda de 25 pesetas los 100 kilos).

La feria de Santo Tomás

Mañana en esta ciudad se celebrará la feria de Santo Tomás, única que en todo el año se celebra en Palma y que está señalada como tal en el Zaragozaño.

En la plaza Mayor hay instalados puestos para la venta de juguetes, turrones y frutas. Los pteóricos de aquella importante vía seguramente se verán muy concurridos.

La plaza de las Enramadas se ve ya muy concurrida por los pavores que conducen al mercado bandadas de pavos. Estos animales se venden á buen precio. Se expenden á ojo; de un pavo de 18 tercias hemos visto pagar 13 pesetas, y de otro de 17 tercias 15 pesetas.

Ambos compradores opinaban haber hecho buen negocio.

Vacantes

Secretario general de la Universidad de Valencia, cargo dotado con el haber anual de 3.500 pesetas y quinquenios hasta 5.000. Los aspirantes presentarán las solicitudes, acompañadas de sus méritos y servicios en el Rectorado de dicha Universidad, hasta el 13 de Enero próximo.

Méico titular del primer distrito de Béjar. Sueldo anual 1.500 pesetas. Solicitudes, hasta el 13 del actual.

Secretario del Ayuntamiento de Traiguera (Castellón). La dirección general de

Administración ha acordado abrir concurso, por plazo de 30 días hábiles, en cuyo término improrrogable, que se comience desde la publicación del anuncio en el *Gaceta*, se presentarán en el Ayuntamiento las instancias de los aspirantes, dándose inmediatamente recibos, expedidos por el alcalde, á los interesados ó á sus representantes.

Para optar al concurso se necesitan acompañar á la instancia la documentación detallada en el artículo 4.º de aquel reglamento, pudiendo sólo presentarse al mismo, secretarios de Ayuntamiento que acrediten más de diez años como tales en municipios mayores de 2.000 habitantes, y los aspirantes que hayan sido declarados aptos para ocupar plazas de secretarios de diputaciones.

Músico. En el batallón cazadores de Mérida se halla vacante una plaza de músico de tercera correspondiente á corneta y en el regimiento de Almansa una de segunda y otra de tercera, corneta y tromba, respectivamente.

Secretario del Ayuntamiento de Ullastret (Barcelona). Sueldo anual, 900 pesetas. Solicitudes hasta el 24 del actual.

Notas del Carnet

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor *Miramar*, don Melchor Grau, D. Bartolomé Ramo, D. P. Schenider y señora, D. Raimundo Amorós, Mr. Bontor y familia, señor Obrador, D. Bernardo Obrador, D. Domingo y Mariano Amigó, D. Félix Gil, D. Alberto Pardini, D. José Boig, don Francisco Morera, D. Luis G. Torres, don Francisco Satorras, D. Ricardo Gil, D. Amalio Planells, D. Antonio Nicolás y familia, D. Luis Monedero, D. Bartolomé Femenia, D. Gabriel Borrás y familia, D. Francisco Irola, D. Silvestre Saberville, D. Miguel Caplonch, y don Manuela Satorras.

D. José Langa, D. Domingo Carbonell, D. Miguel Vicens, D. Juan Cleden, D. Francisco Prats, Mr. Smith, D. Antonio Sureda, D. José Saporta, D. Carlos Canell, D. Lorenzo Mut, D. Bernabé Femenias, D. Juan Gñoll, D. Bernardo Grau, D. Sabastían Capó, D. Pedro Font, D. Nadal Andreu, D. José García, D. Pedro Alemar, D. Melchor Grau, don Pedro Mayol, D. Francisco Perelló, don Pedro Grau, D. Esteban Fabié, D. Jaime Adrover, D. José Gritell, D. Jaime Setaella, y D. José Campano y familia.

Procedentes de Mahón han llegado en el vapor *Monarquín*, D. José Massant y señora, D. Luis Bauzá y señora, don Francisco Dalmau, D. Gil Panadés, don Jorge Liompart y familia, D. Gaspar Riera, D. Andrés Giménez, D. Miguel Fullana, D. Juan Borrás, D. María Fort, D. Vicente Xamena, D. Juan Vidal, don Benjamin Almazán, D. José Nicolás y señora, D. Miguel Gisbert, D. Sebastián Samper, y D. Antonio Pifa.

Procedentes de Ibiza han llegado en el vapor *Cataluña*, don Juana Aguiló, don Miguel Mari, don Apolonia Govás, don Pedro Torres, y D. José Cabriasti y señora.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana empezará en San Felipe Neri en honor de la Sagrada Familia y en sufragio de varios difuntos.

A las tres y media de la tarde exposición; al anochecer, continuación de la novena de Belén y reserva.

En Montesión.—Mañana á las siete misa de comunión en el altar de San Antonio por las apremiantes necesidades de la Iglesia.

MILITARES

Retiro.—Se ha concedido para Manacor á la guardia civil Rafael Vila Romaguera.

Servicio de la plaza para mañana: Parada.—El 2.º Batallón del Regimiento de Infantería de Inca.

Jefe de día.—El Coronel del Regimiento de Infantería de Palma D. Enrique Pínto Hospital y Provisiones.—El primer Capitán de Artillería.

V. glancias.—El primer oficial de Artillería y clases de caballería.

Paseo de enfermos.—Artillería.

Memorandum

PARA MAÑANA Santos del día.—Tomás, apóstol.

Sol.—Sale á las 7 h. 6 m.; ómase á las 16 h. 29 m.

Luna.—Sale á las 12 h. 34 m.; pónese á las 22 h. y 52 m.

Cuarenta Horas.—En San Felipe. Oficinas.—Horas de despacho: de 9 h. 13 en el Gobierno civil, Diputación, Ayuntamiento y Delegación de Hacienda, y de 8'30 á 13 en el Gobierno militar.

Giro misivo.—Despacho en el entresuelo de «Crédito Balear» de 8'30 á 12.

Trenes para viajeros.—De Palma para Manacor y Felanig á las 7'40, 14 y 18'15 (mixto entre Santa María y Felanig).

De Palma á La Puebla: á las 7'40, 14'30 y 18'15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

De Manacor á Palma, Felanig y La Puebla á las 6'30 y 17'15.

De Felanig á Palma, Manacor y La Puebla á las 6'40, 12'15 (mixto entre Santa María) y 17.

De La Puebla á Palma, Manacor y Felanig: á las 6'55, 13 y 17'25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalme).

De Manacor á Palma: á las 2'30 (mixto).

Horas á que llegan los trenes para viajeros á la estación de Palma: á las 7'30, 9, 15'17 y 19'45.

Tranvías.—Salidas de Palma para Por

Décimo sexto aniversario

del fallecimiento de

Doña Rosa Valentí

E. P. D.

Todas las misas que se celebrarán mañana viernes 21, desde las cinco y media á las doce, en la capilla del Santo Cristo de la parroquia iglesia de San Nicolás, se aplicarán en sufragio del alma de la finada.

La familia ruega á sus amigos y conocidos la asistencia á alguna de dichas misas.

IMPORTANTE

EL GREMIO DE TEJIDOS, pone en conocimiento del público de PALMA y de los PUEBLOS, que con motivo de considerarse días de FERIA los Domingos siguientes á Santo Tomás, días 23 y 30, tendrán abiertos sus comercios para la venta.

NAVDAD DE 1906

COMO TODOS LOS AÑOS SE EXPENDEN EN LA FÁBRICA DE

Vicente Roselló

139—OLMOS—139

Turrone, dulces, peladillas, bombones, chocolates, frutas al natural, en almibar glaseadas y cristalizadas. Completo surtido en barquillos de todos precios y variada repostería selecta. Cajitas propias para regalo, que tanta aceptación han tenido.

NOTA.—Todas las materias empleadas en la fabricación, son de primera calidad y por tanto los productos son garantidos.

Premiados con medalla de ORO Y PLATA, en las Exposiciones de Barcelona y París.

Alcance de la noche

CRÓNICA

Shakespeare y Tolstói

El célebre escritor ruso examina de cuando en cuando las grandes figuras de la humanidad para emitir sobre ellas pareceres generalmente opuestos á las ideas corrientes. En sus apreciaciones no influyen nunca la consagración del tiempo ni la sumisión rendida crítica. Prescindiendo en absoluto de todo juicio anterior, en este linaje de escritos Tolstói arremete contra el hombre cuyas obras le desprecian, sin cuidarse tampoco para nada de que sus miras sean ó no bien acogidas por el público. Este es el aspecto más simpático en las demoliciones transitorias gratas al anciano escritor.

Habiendo leído á Shakespeare en apertadas épocas de su vida, deslaza Tolstói que experimentó sí empuja la misma aversión hacia el gran trágico; pero no se atrevía á transcribir por el supercilioso respeto que acompaña á las glorias consagradas. Para decidirse á comunicar á los demás sus impresiones, dejó que pasaran cincuenta años, y leyó á Shakespeare en ruso, alemán é inglés. Cada una de estas lecturas le produjo el mismo invariable efecto: aversión, fastidio y sorpresa.

El argumento capital para que Shakespeare se le antoje un dramaturgo pésimico reside principalmente en que sus personajes nunca hablan un lenguaje propio y adecuado al carácter que revisten; todos se expresan en la lengua del propio Shakespeare, fecunda en imágenes y artificiosa, que no podía ser la de los personajes á quienes representaba, y en general, que jamás halló ningún humano.

Esta última afirmación extraordinaria es de las más sorprendentes que se descubren en la diatriba de Tolstói, quien la amplifica en seguida añadiendo que todos los personajes shakespearianos sufren una superabundancia de palabras, así los enamorados como los suicidas; lo mismo los combatientes que los moribundos; todos hablan con singular locuacidad y de cosas que no guardan ninguna relación con el acto supremo que se disponen á realizar; á todos los empujan mucho más que las ideas y los sentimientos la fuerza del consonante y del retruécano.

Para rematar su sañudo estudio, hasta ahora inédito, Tolstói trata de fijar cronológicamente la admiración y el culto shakespearianos, diciendo que hasta fines del siglo XVIII el autor de «Macbeth» no empezó á ser gustado en su propia patria, y esto gracias al influjo de la estética alemana, estatuida por Goethe y sus adoradores.

Para explicar la gloria duradera de gran dramático, Tolstói echa mano de la sugestión, como de un fenómeno abundantísimo en los dominios todos de la vida y en el literario principalmente. Pero hay que convenir en que á una sugestión tres veces secular precisa aplicarla otro nombre, porque la duración de los fenómenos sugestivos es siempre pasajera, y concluye cuando el juicio acaba por invadir el campo de la ficción, en el cual la sugestión le había hecho detenerse.

Shakespeare seguirá ejerciendo sus maravillosas funciones de sugestionador extraordinario y único á pesar de los esfuerzos que Tolstói despliega para destronarle, intentando llevarnos al buen camino en materia de estética dramática, y hasta el propio autor de «La guerra y la paz» celebraría muchísimo que en su nación apareciese un escritor semejante con todos los defectos del antiguo.

—S. R.

La Emma Calvé

París 18.—Comunican de Sajonia que el eminente Emma Calvé acaba de dar en el teatro de Dresde, capital de aquel ducado, un espectáculo que le va á costar algunos cientos de miles de francos.

Sin duda, antes de casarse con el ciego americano, ha querido que la prensa se ocupe de ella, y lo ha logrado con creces.

La cantante se hallaba contratada para dar cierto número de representaciones en aquel teatro, figurando, como es natural, en el repertorio *Carmen*, que tanta incompreiblemente la famosa artista.

Pero parece que se le ocurrió la malaventurada idea de hacer una leve modificación en el juego escénico de aquella ópera, faltando á la tradición y á lo dispuesto por el autor.

Nuestros lectores saben cómo muere Carmen. Emma Calvé pensó sin duda que ya hace mucho tiempo que está muriendo así y rogó á su camarada don José que la hiriese de tal forma que pudiese caer de frente al público, bien expuesta á los gemelos de los espectadores.

Esto se llama «un efecto», de que tanto usan y abusan los artistas de todas clases y categorías.

Pero parece que don José no hizo caso del ruego de la Calvé y la mató como de ordinario.

La actriz cayó al suelo, y ya en tierra y por lo bajo la dirigió veinte ó treinta epítetos tan ofensivos como groseros, y en vista de que el otro no la remataba como ella hubiese deseado, no fué dueña de sí y en voz alta pronunció una palabra sucia y mal oliente, que oyó distintamente todo el público.

En el público se encontraban nada menos que el Rey de Sajonia y su corte.

El Monarca tomó la cosa tan á pecho que prohibió á Emma Calvé que vuelva á presentarse en el escenario del teatro de la Opera.

El empresario ha puesto el grito en el cielo y en el Juzgado reclama á la diva daños y perjuicios por haber faltado á su contrato.

El tribunal ha dado la razón al empresario y la palabra sucia y mal oliente de la Calvé le va á costar un ojo de la cara.

NOTICIAS CORTAS

El Ministro de Instrucción irá en breve á Barcelona.

El tenor Vifias ha obtenido del Rey un premio para el certamen de Moyá.

En Castellón el tren arrolló, destruyéndolo, al labrador Andrés Rivalta.

Ha sido robada la caja del ayuntamiento de Banlocha.

El día 17 salieron de Potsdam los reyes de Noruega.

En Asmorz (Africa) tropas italianas y abisinias han sostenido sangriento combate.

En Venecia se conmemorará con fausto el centenario del poeta Galdoni.

Ha naufragado en Jamaica el transatlántico *Princesa Victoria Luisa*.

Una casa de Nueva York ha ofrecido un premio de 10.000 dólares al inventor de un aerostato que pueda volar en todas direcciones.

Ha sido ejecutados en San Petersburgo los autores del atentado contra el almirante Dubasoff.

La Junta Republicana de Zaragoza ha felicitado á Clemenceau por su política anticlerical.

En Madrid intentó suicidarse Fernando Martín Doctor, asistándose un navajazo.

Se anuncia un cambio parcial ó total del gabinete inglés.

En Tivenys (Valencia) cuatro porcosos riñeron, siendo muerto uno de ellos.

En una ermita de Castellón los la-

drones se apoderaron de alhajas é imágenes.

En Brusse chocaron dos trenes; 33 viajeros quedaron heridos.

Se halla enfermo el Sr. Azcarate.

En Angers clericales y anticlericales han sostenido reñida colisión.

En Roma se ha verificado una manifestación de simpatía hacia la política de Francia.

El Japon aumenta su escuadra; cuenta con 54 destroyers.

En Albaete se cayó en una fuente ahogándose Francisco Hernández Gómez.

En Valladolid el día 17 ocurrieron tres suicidios; fueron víctimas tres mujeres.

El Ebro ha inundado parte de la huerta de Zaragoza.

Se halla en Vigo la escuadra inglesa.

Wite será enviado á Tokio en misión especial.

El Banco de España ha retirado en dos semanas billetes por valor de pesetas 30.400.000.

En Bilbao se celebrará próximamente un congreso esperantista.

Se trata de aumentar los sueldos á los oficiales subalternos del ejército.

En Hernani se ha suicidado la anciana María Aldatar.

El sud-expresso prestará servicio diario entre París y Lisboa.

Un tren ha deserrillado en Palmira causando muchas víctimas.

Se ha suicidado en Barcelona disparándose dos tiros de pistola el veterano actor D. Isidoro Valero.

Radio-Telegramas inviolables

El inconveniente capital de la telegrafía sin hilos, reside, como todo el mundo sabe, en que, sea cualquiera el sistema empleado, los despachos pueden ser cazados en marcha y leídos por un receptor distinto del que los estaba destinado. Deseo esto á que las ondas eléctricas se extienden en todas las direcciones, ejerciendo su influencia sobre cuantas estaciones receptoras encuentran al paso.

to-Pf: De la plaza de la Libertad á las 5:50 mañana y de la plaza de Coll desde las 7 mañana á las 9 noche, sale un coche cada 15 minutos.

Salidas de Porto-Pf para Palma: Desde las 5 mañana á 8:50 noche, salen dos coches cada 15 minutos.

Perla.—En Palma. Mercados.—En Lluçmaçor. Vapores correos.—Llegadas á Palma: de Barcelona de 6 á 7 el Bellver.

Salida de Palma: A las 12 para Ibiza y Valencia el Lulio.

Telegrafos.—Servicio permanente en la estación central de Palma.—De sol á sol en la de Bajolá.

De las 8 á las 21 en las de Ciudadela, Mahón, Sóller é Ibiza y de 8 á 12 y de 15 á 19 en las de Andrago, Valldemosa, Inca, La Poesía, Alcudia, Pollensa, Manacor, Felanitx, Artá, Capdepera, Mercadal y Alayor.

Correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 8'30 á 10 Entrega de 11 á 13.

Paquetes postales extranjeros: Imposición de 8 á 9, Entrega de 12 á 13.

Certificados, valores y objetos asegurados: de 10 á 11. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

Lista: de 10 á 13. Apartados: Desde una hora después de la llegada de los correos hasta las 13.

Recepción de correspondencia oficial é impresos: Hasta media hora antes de la salida de los correos.

Expendiduría de sellos de 8'30 á 13'30. Buzón de la Principal: Se recoge cinco minutos antes de la salida de todos los correos de la administración.

Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red de Palma.

Teatros.—Funciones en el Lirico á las 18'30, y 20'30 y en el Principal á las 20.

MARITIMAS

Movimiento de buques en nuestro puerto durante las últimas 24 horas: Entradas.—Presidentes de Barcelona, Mahón é Ibiza han llegado esta mañana los vapores Miramar, Menorquín y Cataluña, respectivamente, con carga general, la correspondencia y pasajeros.

También ha llegado esta mañana procedente de Sóller el laúd San José, con cargamento de cemento.

Salidas.—Con destino á Cabrera ha salido esta mañana á las ocho el vaporcito Cabrera.

Despachados.—Para Argel, Barcelona y Mahón respectivamente se han despachado los vapores Miramar, Cataluña y Menorquín, los cuales deben salir esta tarde para sus respectivos destinos á las horas de itinerario.

Noticias varias.—Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Bellver.

A las doce saldrá mañana para Valencia é Ibiza el vapor Lulio.

DE LA REGIÓN

Mahón

Continúan funcionando distintas compañías en los teatros Principa y «Consejo» de esta ciudad. Las funciones se ven en su mayoría muy concurridas demostrando los mahoneses la gran afición que tienen á los espectáculos.

«La Industrial Mahonesa» en liquidación convoca Junta general extraordinaria para el día 26 de los orientes á las tres de la tarde, en el local de la fábrica para dar cuenta á los señores accionistas, de que la «Fabril Mahonesa», ha resendido el contrato de arriendo de dicha fábrica, que termina en Febrero próximo y acordar en su vista lo que crea conveniente.

Se reunió en las Casas Consistoriales la Junta de Protección á la Infancia, tomándose varios acuerdos, entre los cuales figura el de adoptar medidas que contrarresten el exceso de niños que vagan por nuestras calles, sin oficio alguno, procurando hallar fórmulas que permita educarlos convenientemente.

—Son varias las C. maras de Comercio de España, y entre ellas la de esta ciudad, que han acudido al Excmo. Sr. Ministro de Fomento pidiendo de relieve las omisiones de que adolece el

proyecto de ley relativo á Jurados industriales, publicado en la Gaceta de 17 de noviembre último, y protestando del olvido de que en él son objeto las Cámaras de Comercio á pesar de lo dispuesto en el Real decreto de 21 de Junio de 1901.

—Continúa mejorando el niño atacado de difteria, en Villa-Carlos.—C. 18 de Diciembre de 1908.

DE TEATROS

Lirico

¡QUE SE VA A CERRAR!

Hace tan sólo unos meses, cuando el pueblo de Madrid y los periódicos de aquella corte se ocupaban del cierre de teatros, lecherías y otros establecimientos, escribió el autor D. Luis de Lara esta revista que anoche se estrenó en el Lirico y que todavía tiene algún carácter de actualidad.

El asunto de las pastorales sirvió de anecho campo al autor para encabezar la obra con un prólogo muy bien escrito y el cual dijo anoche en gran acierto el señor Gil.

El primer cuadro de la obra representa un consejo de hombres ilustres que discuten las mejoras que deben implantarse en la Corte. Ante ellos desfila, en primer término, un borracho (señorita Salvador) el cual en un bien hecho parlamento protesta de la Tabacalera y del Gobierno, abogando para que nose cierren las tabernas.

A continuación de estos desfilan dos peregrinos, en quienes el autor refleja al actor cómico Sr. Chicote y á la Loreto Prado. Estos nos explican la peregrinación que han tenido que hacer de teatro en teatro, pues así ellos llegaban á uno se hacia errar por falta de condiciones, hasta que fueron á parar al Lirico de Madrid situado á tres cuartos de hora del centro de la población.

El segundo cuadro, aunque algo lánguido, resulta cómico, y se reduce á criticar los duelos que tan en moda estaban cuando se escribió esta zarzuela; y el tercero es el desfile del ayuntamiento presidido por el Sr. Aguilera.

El cuarto cuadro es sin disputa el mejor de la obra: está escrito la mayor parte de él en muy buen verso. Ante Apolo y las musas van desfilando todos los géneros que se han cultivado en nuestro teatro y acaba la obra con el triunfo del género chico, verdadero, sin mezclas de estilo ni de sicaléptico, aunque según este último el es el mejor puesto que es el que da más luz ó sea más dinero en taquilla.

La obra fué muy aplaudida por el público, que anoche asistió al Lirico, y como revista creemos que lo será por todos los públicos, pues la política que en ella se critica es general y los personajes conocidos en toda España.

Las Sritas. Florez y Salvador fueron ovacionadas en el 1.º y último cuadro y la Srita. Amari y Sras. Gil, Macías, Guerra, Morales y demás artistas que tomaron parte en la obra fueron aplaudidos.

Silesio del Oyo.

Esta noche después de la segunda obra tendrá lugar el sorteo del décimo de Navidad núm. 24.496 y terminada la función se verificará el ensayo general de la obra de magia en un acto y diez cuadros de D. Sinesio Delgado con música del maestro Chapí «*Quo Vadis?*» cuyo estreno tendrá lugar mañana noche.

Mañana á las seis y media se pondrá en escena *El arte de ser bonita*.

Gacetillas

El día 29 de Enero próximo se celebrará segunda subasta para contratar el servicio de recaudación y aprovechamiento del arbitrio municipal sobre «Licencias para construcciones y emplazamiento de moteres» durante el bienio de 1907 á 1909.

En la Alcaldía de Andreig se hallan expuestos á efectos de reclamación dos turnos de prestación personal para obras públicas.

Por el Parque Administrativo de Mahón se anuncia una subasta para enagenar material inútil.

La casa Bager Hermanos y C.ª, de Barcelona, ha publicado el primer cuaderno suplementario á la «Guía teórico-práctica para las carreras de Secretario de Ayuntamiento, Secretario de Juzgado Municipal y Contador de fondos Municipales y Provinciales».

La guardia civil de Ibiza ha detenido á un sujeto convicto y confeso de haber hurtado varias aves de corral de la finca «Es prat d' en Fitá».

Por el Presidente de la Audiencia se cita á D. Feliciano González Acevedo y á D. Francisco Coll Nieto.

LIBROS RAYADOS, mayor, diario, borrador, en todos los tamaños, portulmas, novadas y rayados. Clase papel superior y verdaderamente económicos.—Imprenta y Librería TOUS.

Hemos recibido el núm. 72 de la revista *Los Baleares*. Contiene esagido sumario.

Leamos en *El Diario de Palma*: «Son muchos los faroles publicos que por la noche apenas dan luz. Seria de desear que los encargados del alumbrado dieran algunas órdenes en bien de los que transitan por las calles donde la luz va cada día en disminución.»

ESCRITORIO.—Tintores, escribanías, vadas, carpetas, plumas, portulmas, novadas y rayados. Clase papel superior y verdaderamente económicos.—Imprenta y Librería TOUS.

Ha sido destinado al sexto depósito de reserva, el capitán de Ingenieros D. Luis García Ruiz.

Ayer circuló la noticia, que después resultó inexacta, de que en un predio de Establecimientos se habían presentado ladrones armados.

El Habilitado de clases de la Capitania General avisa á sus representados que pueden pasar mañana á cobrar las pagas del presente mes.

FACTURAS, papel comercial, sobres timbrados y tarjetas comerciales.—Economía y buen gusto.—Imprenta y Librería TOUS.

Se ha dictado sentencia confirmando la de primera instancia en los autos que seguí D.ª Catalina Juliá y Busquets contra D. Rafael Jaume en la que se imponen todas las costas á dicha D.ª Catalina Juliá.

En la librería Tous se ha puesto á la venta el libro «Elementos de Geometría y Aritmética adaptados al programa para las Operaciones á Secretarios de Ayuntamientos». Su precio es de ptas 7-50.

TARIETAS de visita, participaciones de boda, menús y participaciones de nacimientos.—Economía, elegancia y novedad.—Imprenta y Librería TOUS.

Habiendo resultado desierta la subasta celebrada el 21 de Octubre último para arrendar el impuesto de consumos á venta libre para los próximos años venideros bajo el tipo total de 3.928 pesetas, el Ayuntamiento de Ibiza acordó proceder á una segunda subasta en iguales términos y por el mismo tipo, y se admitirán posturas por las dos terceras partes de éste adjudicándose al mejor postor, sin ulterior licitación; y en este caso el arriendo será válido solamente por todo el año 1807.

Esta segunda subasta se verificará el 27 del actual en la plaza de la Constitución de aquella ciudad.

Don Juan Gil Pons, propietario de la fábrica de curtidos, sita en la calle B del plano de Ensanche, ha solicitado de la Alesdía permiso para instalar un motor á gas, de seis caballos de fuerza.

Se halla vacante según anuncio el B. O. de esta provincia, el cargo de Secretario del Ayuntamiento de Castellón.

DIETARIOS ó agenda de bufete para 1907; clase económica 80 céntimos de peseta; clases varias á 1, 150, 2, 250 y 3 ptas.—Imprenta y Librería TOUS.

La anemia y la escrófula, se combaten con las «Sales de Mediana», en pequeñas dosis porque abren el apetito y purifican las sangres,

La fragancia y tonicidad producidas en la piel con las fricciones del AGUA DE COLONIA DE ORIVE, da vigor y energía á los músculos, sobre todo de los ciclistas, á los que seca el sudor y evita los catarros. Cura además y preserva el pector y los granos, y prepara el organismo para vencer sin molestia el cansancio de los ejercicios físicos é intelectuales. Mezclada con el agua, es el mejor antiséptico para la toilette íntima de la mujer.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Somatose Reconstituyente de primer orden. Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Catarros Bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló. Para ropa blanca, buena y de entera confianza, dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Contestación de Weyler Madrid 20 (11'20 m).—En la sesión del Congreso de esta tarde, el ministro de la Guerra general Weyler contestará al diputado señor Llorens respecto á la provisión de las capitánias.

Tiroteo Madrid 20 (11 m).—Telegrafian de Sevilla que la benemérita se ha tiroteado con la partida del bandido Pernalas.

Desoarrillamiento En la vía férrea, cerca de Manresa, á causa de un desprendimiento de tierras desoarrillaron varios vagones que cayeron bajo de un puente.

Hay un herido. Los carlistas—Conjura Madrid 20 (11'20 m).—En el Consejo de ministros celebrado anoche se leyeron varios telegramas de provincias en los cuales los respectivos gobernadores anunciaban se está trabajando para un levantamiento carlista.

Anoche se insistía en los círculos políticos que se habían conjurado los señores Navarro Reverter y Romanones.

Una explosión—Muertos y heridos Madrid 20 (3 t).—Recibimos un telegrama de Wickesburg en el que se nos da cuenta de que en el hermoso steamer *Scovel* ha explotado una caldera.

El pánico se propagó entre la gente de mar. Seguidamente se ocurrió á las víctimas del siniestro.

Se han registrado 20 muertos, la mayoría de los cuales son negros, y 12 heridos.

El embarazo de la Reina A fin de este mes, se publicará en la *Gaceta* un real decreto dando cuenta del embarazo de la reina Victoria.

Combinación de Gobernadores El ministro de la Gobernación Sr. conde Romanones ha dicho que para cuando se cierren las Cortes prepara un combinación de Gobernadores.

Consejo Madrid 20 (3 t).—Como jueves, ha y se ha celebrado consejo de ministros en Palacio.

El Sr. marqués de la Vega de

Armiño ha hecho un resumen de la política interior y exterior.

El consejo ha carecido de interés.

Evaouación de San Sulpicio Madrid 20 (3 t).—Comunican de París que en la evaouación del seminario de San Sulpicio ha ocurrido un incidente.

El superior protestó del acto.

El agente de policía tuvo que ponerle en la mano la espalda, para obligarle á salir del seminario.

En el Congreso Madrid 20 (12'55 t).—A las nueve y media de esta mañana ha comenzado la sesión en el Congreso, la primera de las matutinas que se acordó tuvieran lugar mientras se aprueben los presupuestos.

Fué de los primeros en entrar el Sr. Soriano.

Poco después de las nueve entra el señor Moret á quien rodean buen número de sus amigos.

A las 9 y 25 minutos entran en el salón de sesiones bastantes diputados.

Cuando se abre la sesión se hallan en el banco azul los ministros señores Jácome, Barroso, Jimeno y conde de Romanones.

El ministro de Marina señor Jácome se muestra opuesto á que se discutan los créditos extraordinarios.

El Sr. Llorens rectifica las manifestaciones del ministro, diciendo que en tiempo de Cánovas del Castillo, se nombró una comisión para investigar las obras que se verificaban en los arsenales; cuya comisión, sin embargo, no llegó á reunirse.

El Sr. Junoy usa de la palabra para demostrar los abusos que se cometen en la administración de Marina, abusos que quedan impunes.

Entre este orador y el diputado bor Balears señor Rosselló, que pertenece á la Comisión de presupuestos, se promueve un ligero incidente que corta la presidencia.

El señor Llorens se opone á que se concedan créditos extraordinarios para terminar los cruceros *Cataluña* y *Reina Regente*.

El señor Alvarado defiende la administración de la Armada. Añade, que si se suspenden las obras obedece á la falta de créditos en el presupuesto para continuarlas.

El señor Soriano dice que en la Tesorería de Cádiz existen 3 millones 500.000 pesetas, procedentes de sobrantes de antiguos presupuestos, las cuales están sujetas á un pleito entre la Hacienda y la Marina.

El ministro del ramo Sr. Jácome, dice que se abrirá un expediente en averiguación de lo que pide el señor Soriano; añade que traerá pronto á la Cámara un proyecto radical sobre modificación de la administración de Marina.

Opina que el Estado, no debe, por su cuenta, fabricar buques de guerra. Se ha censurado injustamente á la armada, pues dada la situación de los arsenales, los buques por fuerza deben resultar caros y tardía su construcción.

Dice que la Marina es honrada y protesta de que se la ataque.

El Sr. Moret dice que para que haya escuadra, es preciso que exista una buena administración.

El ministro Sr. Jácome, prome-

tió corregir las deficiencias que encuentre en el ministerio de Marina. Si no lo consigue dice que disminuirá el cargo.

Se pasa á votación ordinaria el presupuesto de Marina, el cual queda aprobado.

También se aprueban los créditos extraordinarios para efectuar las obras del canal de Aragón y Cataluña.

El Sr. Jovellar, usa de la palabra para censurar el que figuren en el presupuesto de Instrucción pública cantidades para premiar á los catedráticos. Defiende la creación de las escuelas.

El Sr. Rosselló y Pastors interviene, para decir que el ministerio de Instrucción pública es el ministerio del porvenir de España. Aplauda la creación de escuelas, pues ello indica que caminamos hacia el progreso.

Se suspende la discusión.

Se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión á las doce y media de esta tarde.

LA BOLSA Madrid 20 á las 16

Interior contado. 81'25

Interior fin de mes. 81'35

Amortizable 5 por 100. 99'90

Banco de España. 441'00

Compañía de Tabacos. 400'00

Francos. 9'05

Libras. 27'50

Exterior de París. 94'80

FABRA

Postales Navidad

propias para FELICITACION

Carpitosas y elegantes tarjetas postales ÚLTIMA NOVEDAD.

Tarjetas, cigarreras, carteras, petacas, tintores, escribanías, timbres y otros objetos de escritorio.

Devocionarios, estampas, sorpresas y variedad de objetos, propios para FELICITACION y para REGALOS.

Librería de J. Tous, plaza de Corl 14 y 16

Ilustración Española y Americana

La Moda Elegante

Se suscribe en la Librería de J. Tous, plaza de Corl 14.

En la misma librería se admiten suscripciones á toda clase de revistas y periódicos nacionales y extranjeros.

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gástriga, Diarrea,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

Elivir Estomacal de Saiz de Carlos marca STOMALIX

Serrano 30, Farmacia, Madrid y principales del mundo

Espectáculos PRINCIPAL

Función para esta noche LOHENGRIN

LIRICO

Esta noche á las 8 y media—EL WALS DE LAS SOMBRAS.—EL AIRE—¡QUE SE VA A CERRAR!

Además se rifará el décimo número 24.496

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 del actual.

Mañana estreno

¿QUO VADIS?

jo de alfalfa que había sacado de unos haces que encontró en el campo próximo á aquel sitio.

Mientras Mousseline permanecía sin atreverse á decir una palabra, ni hacer un movimiento, el príncipe y el ex-notario se pusieron á hacer unas perihuelas.

Hecho esto, colocaron encima de ella y con toda suerte de precauciones á Mousseline y se pusieron en marcha hacia la casita.

Más de tres cuartos de hora emplearon en andar unos centenares de pasos. Era indudable que el príncipe había exagerado el peligro; pero sus razones tenían para ello.

No quería que Mousseline pudiese hablar en presencia de Ragoulin. Este, por lo demás, continuaba completamente entontecido.

El infeliz solo se acordaba de una cosa: de que había tocado con el pie el cadáver de la mujer que había amado tan apasionadamente y que había producido un verdadero incendio en su corazón.

Por fin llegaron á la casita. Mousseline había sufrido en el camino un nuevo desvanecimiento.

—Parece muerta,—dijo el ex-notario. —¡Oh! No; ayúdame,—contestó el príncipe, quien procedió en seguida á examinar las heridas de Mousseline.

Casi todas, de no haber estado envenenado el puñal, carecían de gravedad.

—Dentro de ocho días no se acordará siquiera de esto,—dijo Tuhatrac cuando hubo vendado las heridas.

—No morirá?—preguntó Ragoulin. —No,—respondió el príncipe.

Dejando á Mousseline desvanecida; se dirigieron ambos al primer piso.

Catalina continuaba tendida en el canapé colocado entre las dos ventanas. Todavía estaba durmiendo.

El príncipe le puso la mano sobre el corazón.

Este latía con más fuerza y regularidad que antes.

Tuhatrac se volvió entonces hacia Ragoulin diciéndole:

—Amigo mío, la princesa va á despertarse. Necesito estar solo con ella; bajad, pues, al jardín; dentro de poco os llamaré.

Ragoulin, como ya hemos dicho, era un cuerpo sin alma; así fué que obedeció maquinalmente, saliendo de la estancia.

El príncipe sacó entonces del bolsillo el estuche que ya conocemos, y desta-

—Y ella encendió esas bujías. —¡Oh! Pero entonces, Olimpia... —No lo sé. Esa mujer no necesitaba para nada á Olimpia.

—¡Cómo! —No habéis adivinado aún? —No.

—Esa mujer se llama Mousseline y en su casa murió Mr. de Gonidec.

—¡Ah! Al fin comprendo... y esa miserable... —El Buitre se ha defendido y su puñal estaba envenenado.

—Entonces Mousseline ha muerto. —No, yo la he salvado.

Catalina miraba á Tuhatrac con sorpresa que era mayor á cada momento.

—Esa mujer no es culpable,—dijo el príncipe.—Amaba á su amante y le ha vengado.

Entre tanto Mousseline había recobrado el conocimiento.

Al encontrarse sola en el lecho en que la habían colocado durante su desvanecimiento, reflexionó:

—He vengado á Gonidec, pero he caído de nuevo en poder de sus enemigos. Estoy á merced suya; ¿qué irán á hacer de mí?

Mousseline, no obstante, estaba dotada de una especie de filosofía que tienen las

hombres que había visto entrar en la casa aquella mañana.

Hacia la tarde, cuando el sol iba á ponerse, Olimpia no pudo resistir más, y mandó que le ensillasen un caballo.

—¿Adónde vas?—le preguntó Loudeac.

—A la descubierta, tío. La vizcondesa partió.

Conocía perfectamente el país y sabía á donde iban á parar los caminos menos frecuentados.

Cuando después de atravesar la carretera de Pontorson iba á internarse en el camino bordeado de setos que el día antes indicara Maturia Logallec á Mousseline, se detuvo de pronto.

Dos jinetas se dirigían hacia ella al galope de sus corceles.

Uno de aquellos jinetas era el príncipe Tuhatrac; el otro la princesa Mickaloff.

Catalina no había muerto, pues? Olimpia, á pesar de que otras muchas sorpresas había sufrido en su vida, sintió que de su frente se desprendían gruesas gotas de sudor y que toda su sangre le alifia con violencia al corazón.

Un vago terror se apoderó de su ánimo y tuvo que cogerse con fuerza á la silla para no caer del caballo.



BRONQUITIS TOS ASMA ó RONQUERA

Pastillas Balsámico-Pectorales

I. FREIXAS ROMERA

A base de Brea, Bálsamo Toluí, Savia pino, Terpinol y Eucaliptol

18 años de grandioso y creciente éxito

Famosas por sus maravillosos resultados. 150 pesetas caja. Ventas al por mayor, Centro Farmacéutico, Farmacias y Droguerías.

Carruajes Se vende una galera de seis asientos de interior, otra de cuatro asientos, y una jardinería vagoneta; todo en muy buen estado. Informes, C. rmen 24.

En venta Lo está una conocida y acreditada casa de comida, conocida por casa Gaspar, sita en la calle de Santacilla núm. 9, donde informarán.

Papeletas de empeño Se da dinero sobre papeletas de empeño, ropas, alhejas, muebles, coloniales, curtidors y sobre toda clase de efectos, así como á las clases pasivas. Almoneda de libros en Español, Frances, Inglés é Italiano á precios reducidos. Casa de préstamos, Despuig 40—SANTA CATALINA.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas—Litúnicas—Magnesianas.

No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Paris 1900

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas. Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impurezas de la sangre. Insustituibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.

Sales del Pilar

Para preparar. La mejor y más económica para la mesa. La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos.

Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías.

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.



Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para las Palmas, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Veracruz, Progreso y New-Orleans saldrá de este puerto el día 5 de Enero el vapor

VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que reservar.

Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planes, San Juan 30, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Calzado superior de goma

HARBURG-WIEN

Lo mejor que se fabrica. Fijarse en esta marca de fábrica, que es de toda garantía.

Se recomienda por su calidad superior y duración.



VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ÚNICO DEPOSITARIO EN ESPAÑA

Andrés Iglesias

Calle de Caspe, núm. 21, Barcelona

Exljase en todos los establecimientos

Único representante por MALLORCA

B. ALBERTO IGLESIAS—Gereros, 12, PALMA

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías

Citrato de Magnesia granular efervescente **San-Imol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Pedid en las buenas Perfumerías

Anti-Odontálgico **San Imol**

Elixir dentífrico **Guimol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábrica, Bordets. Teléfono, 3.977.—Despacho—Princesa, s. Cotonera y 8—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas é inapetencia

La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinta, anemia, debilidad general, prostración, nervios, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófulas, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labo es de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Triunfan siempre, aun después de fracasar los bromos

30 AÑOS DE ÉXITO

EPILEPSIA ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las Pastillas Antiepilépticas de **OCHOA**

NO QUITAN EL APETITO

NO DEPRIMEN

CORTAN RÁPIDAMENTE LOS EXCESOS

Nunca las cápsulas perruvinas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purgaciones) Gonorreas y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

83 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasquito, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.

Precio de la botella, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

ZIG-ZAG Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consecutivas. Recomendado por eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á pts. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius & Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Barchers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin péndulo ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas de agua.—Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grues.—Reparación de buques.—Construcción de máquinas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante **Bernardo Estela, Palma de Mallorca**

Estómago

Curación radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones difíciles ó anormales, acompañadas de pesades gástricas, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, diarreas, etc., etc., mediante el empleo de los

Polvos del Dr. JULIUS MERC

EXENTOS DE CALMANTES O NARCOTICOS

Remedio heróico desconocido hasta ahora en España. Preciosa adquisición de a ciencia médica.—Precios 4 pts. frasco.

De venta.—En Palma de Mallorca, Farmacia Valenzuela, plaza de la Cuartera 14.—Valencia: Hijos de Blas Guesta, plaza del Mercado—Madrid: Gayoso, Arenal 2.—Barcelona: viuda Alsina, Pasaje Crédito, 7.—Zaragoza: viuda Jordán, plaza Mercado y principales farmacias de Europa y América.

Fumadores

Los papeles de fumar, **DOC, INDIO ROSA, CABALLITO**, son los mejores que se fuman.

Probarlos es adoptarlos.—Pedirlos por todas partes

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona; y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

BOCA

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Androu.

Su uso blanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España **ADCOCK Y CA**

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II—1

XXXIII

¿Qué había sucedido en la casa?

Para saberlo necesitamos volver al momento en que el príncipe Tuhatrac envió á Ragoulin á que cortase ramas de los árboles para hacer unas angarillas.

El príncipe, como se recordará, había echado en la boca de Mousseline algunas gotas del contenido de un frasquito.

Lo supuesta campesina dió un suspiro, mientras Tuhatrac murmuraba:

—¡Pobre mujer!

La joven abrió luego los ojos, dando en derredor suyo una mirada incierta, hasta que se fijó en el príncipe, al que conoció en seguida, pues le había visto en la Logerie.

Tuhatrac estaba grave y triste; pero su tristeza tenía algo simpático y cierta expresión afectuosa que impresionó á Mousseline.

La pobre joven había caído desfallecida, murmurando:

—¡Cree que voy á morir!

De pronto volvía á la vida, aspiraba el aire libre, contemplaban de nuevo sus ojos el cielo, el mar y la tierra cubierta de verdura é inundada de luz, y olvidando, sin duda, en aquel momento su venganza, exclamaba:

—Dos bujías estaban encendidas sobre la chimenea cuando os dormisteis ¿no es verdad?

—Sí.

—¡Pues bien! Esas dos bujías estaban envenenadas.

Catalina se estremeció.

—¿Y el Buitre?—dijo.

—¡Ha muerto!—contestó el príncipe mientras abría la puerta del tocador.

Hecho esto, dijo:

—Mirad.

El Buitre, acribillado á puñaladas, yacía en el suelo en medio de un charco de sangre.

Catalina dió un gran grito.

—¡Ah!—dijo.—¿Olimpia ha venido, pues, aquí esta noche?

—No,—contestó Tuhatrac,—pero sí una mujer que acaso es su cómplice sin saberlo.

Al ver que la princesa le miraba con estupor, sin que pareciese comprender, Tuhatrac añadió:

—¿Habéis visto á la normanda que estaba aquí?

—Sí; la mujer de uno de los colonos de Ragoulin... ¿Dónde está? ¿Qué le ha sucedido?

—Ella ha dado muerte al Buitre.

—¡Ella!

pando uno de los fresquitos que había en uno de los compartimientos, le hizo oler á Catalina Mickaloff.

Esta dió un suspiro, hizo algunos movimientos bruscos y no tardó en abrir los ojos.

—¡Vos!—exclamó al ver el príncipe.

—¡Yo!—contestó Tuhatrac sonriendo. Catalina le miró sorprendida.

—Pero ¿qué hora es?—preguntó al fin.

—Mirad,—contestó el príncipe, señalándole los rayos del sol que inundaban el gabinete.

—¿Cómo he podido dormir tanto tiempo?—preguntó todavía la princesa, quien al ver que no le respondía, añadió:

—¡Ah! Ya me acuerdo.

Estaba hablando con el Buitre, cuando de pronto sentí pesadez en la cabeza.

—¡Ah!

—Y á pesar de todos los esfuerzos que hice para mantenerme despierta, me quedé dormida.

—Y si no hubiese llegado yo,—añadió el príncipe,—hace una hora que estaríais muerta.

—¡Muerta!—exclamó Catalina.

—¡Sí!—dijo.—repetió Tuhatrac.

La princesa le miró sobresaltada, preguntándole:

—¿Qué queréis decir?

—¡Ah! ¡Qué bueno es vivir!

El príncipe le dijo, entonces:

—Estabais envenenada y si no os hubiese hecho tomar un energético contra-veneno, habrías muerto; pero no estáis aún completamente á salvo...

Al ver que Mousseline seguía mirándole, como si no acabase de comprender bien, Tuhatrac añadió:

—Si queréis vivir es necesario que me escuchéis y que me obedezáis.

—¡Ah!—murmuró la joven.

—Es menester que en el espacio de una hora no hagáis un movimiento, ni pronunciéis una palabra.

Los que han visto la muerte desde muy cerca, sienten vivos deseos de vivir.

Mousseline no quería ya la muerte.

—No soy en este momento un enemigo,—añadió, el príncipe—soy un médico.

La joven seguía fijando en él sus grandes y hermosos ojos azules.

—Cada palabra que pronunciéis,—acabó diciendo Tuhatrac,—podría costaros la vida.

Mousseline cerró los ojos, pareciendo querer decir con la expresión de su semblante:

—Os obedeceré.

Ragoulin regresó en aquel momento con cuatro ramas de avellano y un mano-

capricios...
ULTIMA...
Tajetes...
tintores...
de escrito...
Devocion...
riedad del...
CION y p...
Libreria a...
Pedid d...
lónico di...
Fabrica...
Alhónta...
nos, Mer...
Lo hay...
médicos...
za de Sa...
No dej...
les y jere...
y blancos...
Moscat...
Jerez...
Embot...
Jun...
Acá...
Cul...
Bajo la...
con la a...
especial...
para las...
Inform...
EL...
Mañ...
son mu...
les y not...
noticias...
triferén...
En e...
24 hor...
La in...
gidos p...
collo...
pérdida...
Hasta...
vadas p...
se com...
pérdid...
El e...
amor...
que pr...
no está...
Para...
más co...
ciones...
No...
mentat...
maras...
su exir...
sufrien...
duras...
doras...
Por...
tortura...
Social...
No...
premio...
las sup...
ideal...
los eg...
leida...
La...
tintas...
avanza...
La...
A la...
con la...
inclen...
que us...
Ven...
para...
na ó...
cumbra...
El...
el sort...
las se...
en tor...
El...
lo, es...
En...
pobre...
Vie...
gar...
demo...
los o...
y vic...
á la...
lencia...
Tr...
Pero...
les es...
He...
ta...
en la...
Es...
desgu...
SUS...
P...
P...
No de...
les y jere...
y blancos...
Moscat...
Jerez...
Embot...
Jun...
Acá...
Cul...
Bajo la...
con la a...
especial...
para las...
Inform...
EL...
Mañ...
son mu...
les y not...
noticias...
triferén...
En e...
24 hor...
La in...
gidos p...
collo...
pérdida...
Hasta...
vadas p...
se com...
pérdid...
El e...
amor...
que pr...
no está...
Para...
más co...
ciones...
No...
mentat...
maras...
su exir...
sufrien...
duras...
doras...
Por...
tortura...
Social...
No...
premio...
las sup...
ideal...
los eg...
leida...
La...
tintas...
avanza...
La...
A la...
con la...
inclen...
que us...
Ven...
para...
na ó...
cumbra...
El...
el sort...
las se...
en tor...
El...
lo, es...
En...
pobre...
Vie...
gar...
demo...
los o...
y vic...
á la...
lencia...
Tr...
Pero...
les es...
He...
ta...
en la...
Es...
desgu...